

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 230/Miércoles 24 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Capitalismo, ese potente alucinógeno. \(Rebelión\).](#)
- [¿Podrá Cuba ayudar a EE.UU. a combatir las enfermedades tropicales? \(Discovery News\).](#)

DE CUBA

- [Reitera Cuba en la ONU reclamo de asistencia para el desarrollo PL.](#)
- [Fiscal General requiere liberación de los Cinco PL.](#)
- [Expone resumen de las medidas económicas en proceso XINHUA.](#)
- [Arzobispo de La Habana se reunirá con Canciller española EFE.](#)
- [Continúa investigación de actividades del contratista estadounidense REUTERS.](#)
- [Esperan que Varadero alcance el millón de turistas este año PL.](#)
- [Convocados fumadores de todo el mundo a reunión anual de la Casa del Habano PL.](#)
- [Disminuye cifra de fallecidos por accidentes laborales XINHUA.](#)
- [Desentierran objetos usados en crisis de los misiles REUTERS.](#)
- [Afamado músico de EE.UU. impartirá taller en Festival de Cine Latinoamericano AFP.](#)
- [Revelan que Frederich Cepeda jugará en próxima Serie Nacional de Béisbol PL.](#)

DEL MUNDO

- [Afirma Corea del Norte que respondió a ataque de Corea del Sur NOTIMEX.](#)
- [Llama Ban Ki-Moon a contención de conflicto bélico entre las dos Coreas NOTIMEX.](#)
- [Medios de RPDC acusan a EE.UU. de promover acción militar XINHUA.](#)
- [China llama a crear condiciones para reanudar conversaciones sextipartitas ITAR-TASS.](#)
- [Sube número de víctimas de epidemia del cólera en Haití EFE.](#)
- [UNICEF intensifica campaña divulgativa contra el cólera EFE.](#)
- [Comentan características de candidatos principales a elecciones haitianas del próximo domingo EFE.](#)
- [Insulza confía en que Costa Rica y Nicaragua se reúnan esta semana EFE.](#)
- [Argentina pide ayuda al FMI para mejorar estadísticas REUTERS.](#)
- [Deponen huelga de hambre mujeres encerradas en mina chilena EFE.](#)
- [París promete decisiones "eficaces" en su presidencia del G-20 EFE.](#)
- [Aunque debilitadas, no concluyen protestas en Francia ANSA.](#)
- [Parlamento israelí aprueba referendo para acuerdo de paz REUTERS.](#)
- [Presidente de Georgia descarta el uso de la fuerza ANSA.](#)
- [Conversan primeros ministros chino y ruso para promover relaciones XINHUA.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

Víctor J. Sanz

De todas las drogas alucinógenas conocidas, incluso me atrevo a aventurar que, de todas las drogas alucinógenas por conocer, el Capitalismo es, con diferencia abrumadora, la más destructiva y adictiva.

Entre los principales efectos que el Capitalismo causa en el sistema nervioso, se encuentran: alteraciones en el estado de ánimo y alteraciones en la percepción sensorial.

La alteración tipo en el estado de ánimo lleva a la víctima a experimentar un sentimiento de insatisfacción si no consigue aumentar su patrimonio constantemente, aunque sea en detrimento de la justicia social. En ocasiones, el individuo siente la misma insatisfacción si pasan interminables periodos de tiempo cercanos a un día, sin adquirir productos o servicios completamente innecesarios a precios completamente inasumibles. En el momento de la mencionada adquisición, el estado de ánimo del adicto se viene arriba durante unos deliciosos y felices minutos, tras los cuales la insatisfacción vuelve a ser el sentimiento dominante.

El Capitalismo, como las demás drogas, subyuga, idiotiza y embrutece. Bajo sus efectos, las personas ven alterada también su percepción de la justicia, llevando más allá de la casa del vecino las lindes que dividen y median entre los terrenos del bien y los del mal.

El Capitalismo altera la concepción de la realidad de forma sibilina, mostrándonos como héroes a los que acumulan una riqueza con la que podrían vivir dignamente miles y miles de personas que, en vez de ello, tienen el hambre forzosa como forma de vida.

Gracias a esos aclamados héroes, la tan reclamada justicia y equidad para la distribución de la riqueza no ha alcanzado, por desgracia, el mismo éxito que la distribución de la pobreza, de la que miles de millones de personas tienen, gracias al Capitalismo, un concepto y un impacto muy similar, igual de intenso, íntimo, destructivo y duradero.

El Capitalismo lleva a situaciones ridículas, como por ejemplo la que ha tenido lugar recientemente en Lisboa, donde 180 personas han sido repatriadas y 42 detenidas en el marco de la celebración de la cumbre que la OTAN ha realizado en esa ciudad. Para asombro de muchos, ninguna de las personalidades invitadas a la cumbre se encontraba entre las 222 personas afectadas por estas excepcionales medidas policiales.

Pero no es la única situación esperpéntica en los últimos días. En Dublín se ha dado otra similar, en la que se han omitido iguales repatriaciones y detenciones entre los responsables del FMI durante su viaje de coacción y rapiña financiera al pueblo irlandés.

La experiencia hace unos meses de Grecia y la más reciente de Irlanda demuestran que el Capitalismo posee armas de expoliación masiva por lo que debería ser objetivo indiscutible e inmediato de la justicia.

La dependencia de esta droga alucinógena genera en el individuo serios problemas de percepción de la realidad, que le pueden llevar a los límites mismos de la crueldad, cuando no traspasarlos e incluso dejarlos muy atrás. Valgan como ejemplo sencillo pero extremadamente cruel los 215 millones de niños que en el tercer mundo realizan diariamente algún tipo de trabajo, la mayoría peligroso y remunerado de forma esclavista.

Parecerá una ironía, pero supongo que cuando llegue el día en que los Derechos Humanos sean rentables, serán objeto de privatización y no todo el mundo tendrá derecho a respetarlos sin pagar

por ello.

Este es uno de los efectos más perversos del alucinógeno Capitalismo, el que lleva al individuo a pensar que bajo la forma de “persona jurídica” se disfruta de un extra de impunidad que permite expropiar, expoliar, explotar, exprimir y exterminar todo rastro de justicia y humanidad, sin tener que rendir cuentas a nadie.

Puede que solo sean impresiones más, pero creo que si las personas físicas nos dejáramos llevar por los mismos instintos que las personas jurídicas y actuásemos utilizando sus mismas técnicas, no habría en el mundo policías suficientes para contener tal despliegue de actitudes y actividades delictivas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DISCOVERY NEWS (Versión digital)

17 de noviembre de 2010

EE.UU.

¿PODRÁ CUBA AYUDAR A EE.UU. A COMBATIR LAS ENFERMEDADES TROPICALES?

Julienne Gage

Inmediatamente después de la reorganización republicana electoral de este mes en el Congreso, el levantamiento de las prohibiciones de viajes de EE.UU. a la Cuba comunista está lejos de incluirse en la agenda. Pero el presidente Barack Obama aún cuenta con el poder ejecutivo para hacer disminuir el papeleo al que tienen que hacer frente los investigadores médicos norteamericanos que pueden viajar a la Isla.

Para algunos, ese paso podría despertar temores de un socialismo radical, pero para otros cuando de temas como la propagación de enfermedades contagiosas y tropicales se trata debido al calentamiento global, el incremento de la colaboración con un vecino es tan solo la medicina indicada.

“Creo que debido a los cambios climáticos, ya que algunas de estas enfermedades infecciosas están adoptando formas épicas, la colaboración entre todos los países se necesita más que nunca”, expresó Gail A. Reed, director internacional de MEDICC, organización no lucrativa estadounidense que trabaja por el mejoramiento de la cooperación global con Cuba en el campo de la salud.

Hepatitis, *chikungunya* o artritis epidérmica, fiebre aviar y H1N1, todas enfermedades que preocupan a los epidemiólogos de EE.UU. Pero la fiebre del dengue, la más común de las enfermedades transmitidas por mosquitos, es una de las mayores. Este verano, los centros para el Control de Enfermedades informaron que el 5 por ciento de los residentes en Cayo Hueso, Florida, estuvo expuesto al mortal virus.

El dengue fue erradicado en EE.UU. en la década del 40, y solo algunos casos entraron furtivamente por la frontera con México en los años 80. Es endémico de la mayor parte de los países caribeños, pero no de Cuba. De hecho, la investigación versada y las medidas preventivas le han merecido el estatus especial al Instituto de Medicina Tropical de Cuba Pedro Kouri, en La Habana como Centro de Colaboración de la OMS para el Control y Estudio del Dengue.

“En ese sentido, los científicos estadounidenses están muy interesados en colaborar con Cuba porque cuentan con una historia en la investigación y experimentos exitosos, no solo en el impacto,

sino también en los orígenes virales”, agregó Reed.

Ese interés viene desde antes de la Revolución cubana de 1959 que llevó a Fidel Castro al poder. En 1989, la Asociación Americana para la Salud Pública solicitó que el Gobierno de EE.UU. anexara a la Cuba de España para proteger a los norteamericanos de la fiebre amarilla.

El pánico a la enfermedad ayudó a alimentar la guerra hispano-americana de 1898, señala Pedro Orduñez, doctor cubano que ha publicado muchos trabajos sobre la investigación médica entre EE.UU. y Cuba tanto en Washington como en La Habana.

“La salud en Cuba es el icono de la Revolución”, indicó Orduñez, al explicar que la invención de Cuba de un sistema de atención primaria sobre una base generalizada ayudó a imponer su identidad soberana

Esto se tambaleó durante el colapso de la Unión Soviética en 1991, principal proveedor económico de Cuba. Miles de balseros partieron a la Florida y muchos de los cubanos que se quedaron comenzaron a padecer epidemias como la neuritis óptica, una ceguera temporal asociada a ciertas deficiencias nutricionales.

Como resultado, el Gobierno de EE.UU. flexibilizó algunas restricciones de viaje y de comercio debido a la ayuda humanitaria. Eso, a cambio, abrió a la fuerza las puertas de la colaboración un poco más, y permitió que nuevas organizaciones como MEDICC llevaran a cabo intercambios médicos entre EE.UU. y Cuba. En el 2001, Cuba ofreció becas con todo a su cargo para hasta 500 estudiantes estadounidenses en su Escuela Latinoamericana de Medicina, y el Gobierno de EE.UU. se vio obligado a aceptar.

La doctora norteamericana Sitembile Sales, egresada del curso 2010 de la ELAM, La Habana, está agradecida de que ambas naciones le hayan permitido coger la beca de medicina que ofreció el Gobierno de Cuba. Manifiesta que adquirió una práctica invaluable para enfrentar crisis y epidemias dondequiera. Durante su tercer año, tuvo que cubrir guardias de 24 horas en un hospital en dos epidemias de fiebre de dengue.

“Tuvimos reuniones con los profesores en las que nos decían que esto era una guerra, que estábamos siendo atacados... que no había espacio para los errores”, le dijo a *Discovery News*. “Lo bueno es que la gente no cae como moscas porque nunca permitimos que se llegue a ese punto”.

Pero todavía hay muchos obstáculos. La Licencia General de EE.UU. que autoriza a los estadounidenses a realizar trabajos investigativos en Cuba no es tan general como dice.

Por ejemplo, un investigador tiene que solicitar una licencia especial para participar en una conferencia de ciencia patrocinada por Cuba. En circunstancias normales, una conferencia sería una vía rápida y eficiente de obtener información científica fuera del país, pero en Cuba, la mayoría de los eventos son patrocinados por el Gobierno. Además, los empleados federales estadounidenses (incluidos aquellos que trabajan en el Centro para el Control de Enfermedades) no están comprendidos en la Licencia General y raras veces obtienen permiso para visitas.

Hay que sumarle que a menudo demora meses la respuesta de la solicitud de esas licencias especiales. Los grupos de interés plantean que estos factores podrían representar una oportunidad perdida en medio de las crecientes preocupaciones por cosas como una enfermedad tropical.

Antes de este año, el Congreso de EE.UU. había discutido seriamente el total levantamiento de las prohibiciones de viajes, pero los congresistas cubanoamericanos expresaron sus inquietudes con respecto al incentivo de los estadounidenses a una industria turística dirigida por el Gobierno cubano. Ahora los investigadores dicen que con más republicanos en el Congreso esa posibilidad es menos

real, pero señalan que Obama podría flexibilizar la licencia que se necesita para una investigación médica más amplia.

Para medir las probabilidades de esa posibilidad, *Discovery News* llegó hasta la Casa Blanca, y de la misma manera abordó a los congresistas cubanoamericanos Ileana Ros-Lehtinen, republicana por la Florida, Robert Menéndez, demócrata por Nueva Jersey, Lincoln Díaz-Balart, republicano por la Florida y Albio Sires, demócrata por Nueva Jersey y ninguno respondió.

Jorge Bolaños, jefe de la Sección de Intereses de Cuba en Washington, sí ofreció a *Discovery News* algunas ideas tras dictar una conferencia en la Universidad de Howard cerca de allí.

“No tenemos ninguna objeción para cualquier cooperación”, indicó y añadió que su país estaba muy orgulloso de su capacidad para prevenir epidemias a través de estrategias preventivas a pesar de las significativas deficiencias económicas y materiales”.

“Si estoy esperando que me pongan una vacuna contra la gripe y yo no voy (al policlínico), vienen a mi casa... Cuando uno no va a ver al médico, se sufre la tiranía del galeno”, bromeó.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NACIONES UNIDAS, 23 NOV (PL) Cuba contrastó hoy en Naciones Unidas los millonarios paquetes de estímulo fiscal aplicados para el rescate de bancos y otras entidades privadas con los cada vez más exiguos recursos destinados al desarrollo.

La comparación fue hecha en el plenario de la Asamblea General por el representante permanente alterno de Cuba, Rodolfo Benítez, durante un debate sobre los Objetivos del Milenio (ODM) y el funcionamiento del sistema de la ONU.

El diplomático dijo que las medidas adoptadas para impulsar el crecimiento y la recuperación económica mundial no siempre han respondido a las necesidades de los pobres y los más vulnerables.

Por el contrario, a pesar de las promesas hechas, muchos países desarrollados han recurrido al proteccionismo como parte de sus políticas de respuesta a la crisis, en detrimento de las economías subdesarrolladas, aseguró.

En ese sentido, recordó que los millonarios paquetes de estímulo para rescatar a los bancos y otras entidades privadas responsables de la crisis, contrastan con los cada vez más exiguos montos de recursos que se destinan al desarrollo.

“El actual orden económico internacional, sumido en el caos financiero y fiscal causado por años de aplicación de recetas neoliberales, es profundamente injusto e insostenible y debe ser sustituido”, aseveró.

Al respecto, subrayó que la mayoría de los países no podrán cumplir con los ODM y denunció que los reclamos de recursos financieros nuevos y adicionales para tratar de alcanzar esas metas fueron nuevamente desoídos por los países ricos.

“No permitieron siquiera una sola mención en ese sentido en el documento final del evento de alto nivel”, celebrado aquí en septiembre pasado para analizar la marcha de los ODM, opinó.

Benítez señaló que Cuba ha cumplido antes de la fecha fijada con gran parte de los objetivos, “a pesar del injusto y criminal bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de Estados Unidos”.

“Ese cerco -apuntó- constituye el obstáculo principal para un mayor desarrollo de Cuba y para la elevación de los niveles de vida de nuestra población”.

En la misma línea indicó que los resultados de la isla caribeña demuestran su determinación de lograr mayores niveles de vida y bienestar para su población.

El delegado de Cuba reiteró la necesidad de cambios radicales en los patrones de producción y consumo de las sociedades del Norte y el establecimiento de un orden económico internacional basado en nuevos paradigmas de desarrollo.

“Esa es la única vía posible para hacer progresos reales hacia el cumplimiento de las metas y objetivos a los que nos hemos comprometido”, agregó.

Por otro lado, Benítez instó a fortalecer el papel central de la ONU y advirtió que la llamada gobernanza global no puede marginar los mecanismos más democráticos de la organización, ni permitir que grupos de países se erijan en centros de decisión para las mayorías.

La Asamblea General, órgano en el que todos participamos en igualdad de condiciones y donde no existe el veto, debe ser fortalecida, precisó.

El fortalecimiento de la ONU debe ir acompañado de un genuino espíritu de cooperación, y “de ninguna manera puede convertir a las entidades de la organización en meros instrumentos injerencistas de algunos países donantes”, dijo.

LA HABANA, 23 NOV (PL) El Fiscal General de Cuba, Darío Delgado, requirió hoy la inmediata excarcelación de Cinco jóvenes de este país presos en Estados Unidos por combatir el terrorismo contra la isla.

Durante la apertura del X Encuentro Internacional de Ciencias Penales 2010, con sede en el capitalino Palacio de Convenciones hasta el venidero 26 de noviembre, Delgado aseveró que Cuba nunca será indiferente a las injusticias y atropellos que afecten a la humanidad.

La demanda exigió la liberación de Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, quienes cumplen extensas condenas por alertar a la nación caribeña de planes terroristas fraguados desde Florida por grupos de la extrema derecha anticubana.

Nuestro país, puntualizó el Fiscal General, no claudicará en la defensa de su independencia, convencido de que con su resistencia contribuye a la lucha de muchos pueblos por una vida digna y el derecho a desarrollarse en condiciones justas y sostenibles.

No podemos seguir hablando de debidos procesos en el mundo cuando todavía existen ejecuciones extrajudiciales, tribunales penales para niños que cometen delitos y en ocasiones la justicia está tras las rejas y sus culpables caminando por las calles, indicó.

Detalló que los innumerables problemas políticos, económicos, ecológicos y sociales, y el peligro creciente de una guerra nuclear, denunciados por el líder cubano Fidel Castro, han generado efectos negativos con el consiguiente incremento del delito, en particular en lo que respecta a la corrupción, la droga, el tráfico ilegal de emigrantes y el terrorismo.

Rechazó las pretensiones de sobredimensionar esos fenómenos bajo el argumento de que afectan la estabilidad y la paz regional o internacional, con lo cual se pretende imponer el concepto de soberanía limitada.

Cuba aboga por la cooperación internacional basada en sus propósitos y principios de la Carta de Naciones Unidas y del derecho internacional.

Somos conscientes del impacto negativo que esas modalidades tienen en las sociedades, prevenirlas y combatirlas es responsabilidad de todos los Estados, que en pleno ejercicio de su soberanía y en correspondencia con sus legislaciones internas, deben decidir cómo enfrentarlas, insistió.

Delgado recordó que en las ediciones anteriores de este evento, profesionales de diversos países y posiciones políticas han reflexionado sobre qué esperar de las ciencias penales en los nuevos y cambiantes escenarios de nuestras sociedades.

Esta respuesta varía de un país a otro, expresó, para los cubanos la respuesta está estrechamente vinculada al papel del derecho en la Revolución, y en el pensamiento y la práctica revolucionaria cubana a lo largo de siglos ha existido una vocación y respeto por el derecho y la legalidad.

LA HABANA, 23 DIC (XINHUA) -- El gobierno cubano inició en 2010 un "inevitable" proceso de reforma económica que implica ampliar la iniciativa privada y la gestión empresarial mientras recorta empleos en el sector estatal, con el propósito de "actualizar" su modelo socialista.

Las autoridades sostienen que se trata de un plan de "actualización" económica de la isla, desde la premisa ideológica de que "sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las

conquistas de la Revolución".

Entre los propósitos de las medidas económicas puestas en marcha está adecuar los gastos del Estado a los ingresos, en medio de la difícil situación económica del país por la crisis económica mundial, el bloqueo estadounidense, los daños por los huracanes de 2008 y la baja productividad de un buen número de las empresas estatales.

El presidente de Cuba, Raúl Castro, expresó en abril pasado que los cambios tienen el propósito de "sentar las bases de la irreversibilidad y el desarrollo del socialismo cubano".

Raúl Castro, de 79 años y quien sustituyó en el cargo a su hermano y líder histórico Fidel Castro en 2008, aseguró que la nación antillana tenía un excedente de trabajadores que se calcula en más de un millón de personas, de los cinco millones que conforman la fuerza laboral del país.

Pocos días después de aquel discurso en el congreso de la Unión de Jóvenes de Comunistas, el presidente abrió nuevas posibilidades en el llamado "trabajo por cuenta propia", con el arrendamiento de taxis a conductores y la entrega de la gestión de las peluquerías y barberías pequeñas a sus empleados.

A partir de la decisión, esos trabajadores dejaron de cobrar un salario mensual y reciben su sustento de los pagos de sus clientes, además de pagar impuestos y contribuir a la seguridad social.

El "trabajo por cuenta propia" fue aprobado en 115 oficios en 1993, como parte de las reformas para enfrentar la crisis económica en que cayó la isla tras la desaparición de la Unión Soviética y el bloque socialista europeo; pero la concesión de licencias quedó congelada en la década actual una vez superado lo peor de la crisis.

Luego del cierre de numerosos negocios por compra ilegal de insumos y evasión de impuestos, entre otras causas, al cierre de 2009 se contabilizaban unos 143.000 "cuentapropistas".

En agosto pasado, durante la primera sesión anual del parlamento, el mandatario anunció la ampliación del "trabajo por cuenta propia", la posibilidad de contratación de mano de obra y la comercialización de algunas producciones para reducir empleos estatales en una economía 95 por ciento propiedad del Estado.

Raúl Castro afirmó que se reducirán las "abultadas" plantillas en el sector estatal, y que, "como una alternativa más de empleo para los trabajadores excedentes", se acordó "ampliar el ejercicio del trabajo por cuenta propia".

Un mes después, el gobierno autorizó la apertura de pequeños negocios en 178 actividades, con el fin de que ese sector absorba a la mayor parte del medio millón de empleos estatales que eliminará hasta marzo próximo, en la primera etapa de un plan para reducir las plantillas "considerablemente abultadas".

También se acordó aplicar un régimen tributario para los "cuentapropistas", que "responda" al contexto económico actual y "garantice" la contribución a la seguridad social.

Raúl Castro afirmó que se busca suprimir "los enfoques paternalistas que desestimulan la necesidad de trabajar para vivir, y con ello reducir los gastos improductivos".

Dijo que "hay que borrar para siempre la noción de que Cuba es el único país del mundo en que se puede vivir sin trabajar", aunque precisó que "nadie quedará abandonado a su suerte".

A mediados de noviembre, cuando el gobernante cubano convocó a la celebración del VI Congreso del Partido Comunista de la isla, en abril de 2011, anunció que la reunión se centrará en la situación económica del país.

La discusión tomará como base el "Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución", sometido primero a debate popular del 1 de diciembre al 28 de febrero próximos.

El documento insta a alcanzar una mayor eficiencia en sectores primarios como la agricultura, además del proceso inversionista, para que la economía realmente produzca.

En tal sentido, se priorizarán las inversiones que generen ahorro por sustitución de importaciones e incremento de exportaciones, y donde se recupere rápido el dinero invertido.

Como parte de la nueva política económica se plantean como propósitos inmediatos disminuir las erogaciones en divisas mediante un reemplazo eficiente de las adquisiciones del exterior, recuperar la capacidad productiva, elevar la eficacia de la gestión y suprimir "subsídios excesivos y gratuidades indebidas".

También se propone disminuir el desequilibrio externo y recobrar la capacidad de pagos, paralelo a una reducción de gastos, incluso en sectores sociales como educación y salud (servicios gratuitos), con vistas a avanzar hacia la unificación monetaria.

Algunos académicos cubanos, como el economista Omar Pérez Villanueva, consideran como ejemplo válido para este país socialista el éxito de China y Vietnam en la atracción de inversiones extranjeras decisivas para el crecimiento económico obtenido en las últimas décadas por ambas naciones asiáticas.

Mientras el país se despoja de trabas obsoletas, la prensa afirma que el actual debate en el país pide "a gritos" un cambio de mentalidad a todos los niveles, y las autoridades destacan que "en este proceso quien decide es el pueblo", las partes coinciden en que este proceso de reestructuración económica "primará la planificación y no el mercado".

"No hay reforma, es una actualización del modelo económico. Nadie piense que vamos a ceder la propiedad: la vamos a administrar de otra forma", precisó el vicepresidente del Consejo de Ministros y titular de Economía y Planificación, Marino Murillo.

MADRID, 23 NOV (EFE).- El arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, mediador ante el régimen castrista en la excarcelación de presos políticos cubanos, llegará este miércoles a España en una visita durante la que se reunirá con la ministra española de Exteriores, Trinidad Jiménez, informaron fuentes de ese departamento.

Ortega también se verá con el ex titular de dicho Ministerio Miguel Ángel Moratinos, a quien le une una estrecha amistad.

El arzobispo evaluará con ambos el proceso de excarcelaciones y las perspectivas de que más disidentes puedan salir de prisión en las próximas semanas, en paralelo al proceso de reformas económicas impulsado por el Gobierno de Raúl Castro.

Ortega no prevé mantener ningún encuentro con el medio centenar de presos políticos acogidos en España desde el pasado mes de julio.

Algunos de los colectivos que representan a los excarcelados han solicitado mantener una entrevista con el cardenal aprovechando su estancia en Madrid, pero no han obtenido respuesta por el momento, señalaron a Efe fuentes de la disidencia.

El encuentro entre Ortega y Jiménez tendrá lugar el jueves y será el primero que mantengan desde que la ministra asumió el cargo el pasado 21 de octubre en sustitución de Moratinos.

Jiménez conoció al cardenal en abril de 2007 cuando, como secretaria de Estado para Iberoamérica, acompañó a Moratinos a la visita a La Habana que abrió una nueva página en las relaciones entre España y Cuba.

Ortega y Moratinos han sido actores fundamentales en el diálogo entablado con el régimen castrista para la excarcelación de opositores.

Desde el pasado mes de julio, tras la reunión que ambos mantuvieron en La Habana con Raúl Castro, un total de 51 presos políticos han sido deportados a España.

De este grupo, 40 son de los 52 que quedaban en prisión del llamado "Grupo de 75", encarcelados en 2003 durante la ola represiva conocida como "Primavera negra".

Diez miembros de este grupo siguen en prisión, con el compromiso de las autoridades cubanas de que también saldrán de ella.

El Arzobispado de La Habana ha sido el encargado de ir anunciando los traslados de presos a España en los últimos cuatro meses y medio.

El cardenal cubano llegará a Madrid desde Roma, donde el pasado fin de semana acudió a la reunión en la que el papa Benedicto XVI nombró a 24 nuevos cardenales.

Ortega, de 74 años, es responsable de la Archidiócesis de La Habana desde 1981 y cardenal presbítero, desde 1994, cuando fue nombrado por Juan Pablo II.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, NOV 23 (REUTERS) - Cuba sigue investigando a un contratista estadounidense detenido desde hace casi un año por sospechas de espionaje, pero que aún no tiene cargos formales, dijo el martes el fiscal general de la nación sobre un caso que tensó las relaciones entre ambos enemigos de la Guerra Fría.

La detención de Alan Gross el 3 de diciembre del 2009 en el aeropuerto de La Habana frenó un tímido acercamiento entre Cuba y el presidente estadounidense, Barack Obama, quien había prometido relanzar las relaciones con la isla de Gobierno comunista.

Cuba ha dicho que Gross, un hombre de 61 años contratado para ejecutar un programa del Gobierno estadounidense para promover la democracia en la isla, entregó equipos restringidos de comunicación satelital a disidentes.

"Se mantiene en la misma situación. (La investigación) aún no ha concluido. Se sigue trabajando y cuando concluya se dará la respuesta", dijo el fiscal general cubano, Darío Delgado, a periodistas durante una conferencia en La Habana.

Estados Unidos exige su liberación por razones humanitarias y asegura que Gross sólo estaba ayudando a grupos judíos a conectarse a Internet.

El fiscal dijo que el de Gross era un caso normal.

"Está ajustado a la legislación cubana. No hay ninguna dificultad. Todo marcha según como estaba previsto", comentó.

Las autoridades cubanas permitieron que la esposa de Gross lo visitara al menos una oportunidad en un hospital militar de La Habana donde se encontraba detenido.

Judy Gross escribió en agosto pasado al presidente Raúl Castro para expresar el arrepentimiento de su esposo por su trabajo en Cuba, a donde ingresó con una visa de turista.

La mujer negó que su esposo fuera un espía y reiteró que sólo intentaba ayudar a grupos judíos en Cuba a acceder a la web.

Judy Gross criticó a la Casa Blanca por no haber hecho lo suficiente y describió a su marido como una víctima atrapada en el fuego cruzado entre los dos viejos enemigos de la Guerra Fría.

LA HABANA, 23 NOV (PL) El afamado balneario cubano de Varadero espera alcanzar en diciembre próximo un millón de turistas, cifra que lograría por tercer año consecutivo, anunciaron hoy autoridades del sector.

En un comunicado del Ministerio de Turismo de Cuba (MINTUR), el delegado de esa cartera en Varadero, Amado Acosta, señaló que los funcionarios aguardan ese dato para el cierre de 2010 como signo distintivo del atractivo del lugar, distante unos 140 kilómetros hacia el este de la capital.

Al cierre de septiembre, ese polo turístico de sol y playa completó más de 800 mil visitantes extranjeros y espera incrementar los vacacionistas en esta temporada alta del turismo en Cuba (diciembre-abril).

Acosta insistió en que aspiran a elevar la cultura de la calidad de los servicios en ese balneario, que atiende al 42 por ciento de los visitantes que llegan a la Isla.

Mencionó entre otras acciones de cara al período invernal el programa de vertimiento de arena para el mejoramiento de la playa en algunas zonas, así como la limpieza de la duna.

Varadero constituye el polo de recreo más importante de Cuba, lugar de descanso privilegiado, de aguas transparentes y arena muy fina.

Sin embargo, además de los encantos naturales, cuenta con una historia y valores naturales sumamente relevantes.

Ese lugar fue creado el 5 de diciembre de 1887 por la fusión comunal nombrada Los Decembrinos, entonces se fabrican allí varias casas de madera y tejas españolas, para luego conocerse el sitio a partir, sobre todo, del auge de las regatas de remo, conchas, caracoles y caballitos de mar.

La formación geológica de Varadero proviene de la era cuaternaria y el nombre de la península, Hicacos, responde a un árbol verde de hojas espinosas, un típico cactáceo que en sus tiempos cubría esa porción de 22 kilómetros de largo (su parte más ancha es de 700 metros).

En su costa norte, la naturaleza deparó una franja de arena inigualable y el flanco sur protege la Bahía de Cárdenas. Varadero es hoy un municipio de 26,6 kilómetros cuadrados.

En 1959 Varadero tenía tres hoteles, y actualmente más de 40 con unas 10 mil 500 habitaciones y un desarrollo aún en perspectiva.

LA HABANA, 23 NOV (PL) Una vez más el prestigio de los habanos volvieron a convocar a fumadores exigentes de todo el mundo para ratificar hoy la importancia de este producto, en esta ocasión mediante la marca Partagás.

Se trata de una reunión anual en noviembre, iniciativa de la Casa del Habano de Partagás, ubicada en los bajos de la industria del propio nombre, fundada en 1845, detrás del Capitolio de esta urbe.

Desde hace años reúne durante una semana a fumadores extranjeros, una buena parte repitentes en sus viajes, con expertos locales, sobre todo torcedores y comerciantes de mucho conocimiento tanto en la confección como en la cultura de estos puros tipo Premium.

La cita de noviembre, explican sus organizadores, tuvo un éxito total durante encuentros celebrados del 16 al 20 del mes, con un agasajo final en el céntrico Hotel Habana Libre.

Esa reunión permitió la recaudación de 23 mil 600 pesos convertibles cubanos (1 CUC equivale a 1.23 dólares aproximadamente). Este dinero fue donado al sistema de salud cubano, aclararon.

Lo novedoso estuvo en la subasta de 165 cofres y estuches de tabacos muy apreciados por los asistentes.

De acuerdo con palabras del gerente de la Casa del Habano Partagás (perteneciente a la cadena Caracol S.A.), Abel Expósito, como cada año el monto monetario recaudado se sumará a la cifra que entrega la instalación capitalina a la lucha contra el cáncer en la isla.

En esta oportunidad, los principales hombres de negocios, comerciantes y coleccionistas presentes en el XX Encuentro de Clientes y Amigos de la Casa Partagás adquirieron los estuches presentados en el foro por la calidad de los puros y las ediciones limitadas de sus propuestas.

Como nota curiosa, agregó que en este encuentro participaron más de 400 fumadores de Italia, España, Estados Unidos, Canadá, Gran Caimán, México, Nicaragua, Francia, Suiza, Japón y Panamá, entre otras naciones.

Los asistentes visitaron establecimientos e instalaciones del turismo cubano y disfrutaron de variadas propuestas culturales, aseguró el directivo.

Aclaró que desde que se iniciaron estos encuentros en 1998, -en algunos años repitieron la cita- más de un cuarto de millón de pesos en moneda libremente convertible (CUC) donaron a la salud pública.

La Casa Partagás celebra este año los Aniversarios 491 de la fundación de la Villa de San Cristóbal de La Habana (1519) y el 165 de esa marca y fábrica.

Este establecimiento para la venta de tabaco y la difusión de su cultura abrió sus puertas en 1993 y forma parte de una franquicia en poder de la corporación Habanos S.A., con más de 100 Casas en todo el mundo (la primera inaugurada en Cancún, México).

El recién concluido encuentro de clientes abrió sus sesiones en el salón Habana Café del Hotel Meliá Cohiba y sus participantes conocieron de primera mano el desarrollo de la industria tabacalera y el turismo en Cuba durante 2010.

LA HABANA, 23 NOV (XINHUA) -- El número de muertos por accidentes de trabajo en Cuba de enero a septiembre de este año llegó a 51, ocho menos que en igual etapa de 2009, informó hoy la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Según la publicación "Protección del trabajo. Indicadores seleccionados. Enero-Septiembre de 2010", al cierre del 30 de septiembre se reportaron hechos fatales en 13 de los 18 sectores de la economía, con mayor incidencia en las industrias manufactureras -sin incluir la azucarera- y la construcción.

La mayor cantidad de accidentes fatales se concentra en el ministerio de la Industria Básica, con nueve fallecidos.

Las esferas con mayor accidentalidad fueron salud pública y asistencia social e industrias manufactureras.

También en las entidades del sector estatal del país se registraron 3.714 lesionados, señaló el documento elaborado por la Dirección de Estadísticas Sociales de la ONE.

Por territorios, Ciudad de La Habana fue la provincia de mayor accidentalidad, con 970 lesionados, y mortalidad, con 18 casos (el 35,3 por ciento del total de la nación).

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, NOV 23 (REUTERS) - Arqueólogos cubanos y suecos desenterraron objetos usados por las tropas soviéticas durante la crisis de los misiles, resucitando partes del conflicto que tuvo al

mundo al borde una guerra nuclear en 1962.

Un equipo de investigación conjunta entre expertos cubanos y especialistas de la Universidad de Gotemburgo, en Suecia, realizó excavaciones en la antigua base soviética Santa Cruz de los Pinos, en la occidental provincia cubana de Pinar del Río.

"Se habló mucho sobre ese momento de la historia actual, humana, pero nunca se hizo un trabajo arqueológico, antropológico con las personas que vivieron en esos momentos, cómo reaccionaron (...) para tratar de hacer algo científico", dijo el martes a la televisión cubana el profesor sueco Hiken Keelson.

Los expertos hallaron restos de metales, baterías y fragmentos de paredes y pisos de las barracas en que permanecieron los soldados mientras duró el conflicto.

La crisis de los misiles, uno de los puntos más candentes de la Guerra Fría, se desató cuando Estados Unidos descubrió una serie de bases militares con misiles nucleares soviéticos en Cuba.

Tras varios días de dramáticas negociaciones, el líder soviético Nikita Khrushchev accedió a retirar los misiles de la isla.

Tomás Diez, un experto cubano que participó en la investigación, dijo incluso que la presencia rusa alimentó el imaginario popular de la isla.

"Sobre esa estancia de las tropas soviéticas en Cuba se tejieron un grupo de leyendas, de historias, que estuvo en el imaginario popular, ciertas o no, pero forman parte de la cultura popular de la nación cubana", comentó Diez a la televisión local.

El dramático episodio llegó a la pantalla en el 2007 con el documental cubano-sueco "Crisis de Octubre", que fue rodado en Pinar del Río, donde se conservaron por años arcos de los silos de los cohetes nucleares R-12 y restos de la plataforma de lanzamiento.

Cuba revivió este año la crisis de los misiles tras el estreno de "Lisanka", un filme que cuenta la historia de un soldado soviético y dos cubanos, que se disputan el amor de Lisanka, una muchacha tractorista que vive cerca del pueblo donde estuvieron instalados los cohetes nucleares de Moscú.

LA HABANA, 23 NOV 2010 (AFP) - El famoso músico y productor estadounidense Robert Kraft, supervisor musical de filmes como "Avatar", "Titanic" y "Moulin Rouge", impartirá un taller durante el Festival Internacional de Cine de La Habana, informaron este martes sus organizadores

Kraft, también director de la compañía Fox Music Inc. desde 1998 y ganador de un Oscar en 1989 por el tema "Under the sea" del filme animado de Disney "La Sirenita", dará el 6 y 7 de diciembre el taller "Música en el cine: Proceso y Técnicas", señaló la página de Internet del Festival (www.habanafilmfestival.com).

El portal digital destacó que en esa actividad participarán una veintena de cineastas, estudiantes de cine, compositores y diseñadores de sonido, quienes deberán presentar proyectos terminados o en fase de rodaje.

El músico norteamericano viajó por primera vez a Cuba en 2009 e impartió, también en el marco del festival, una clase magistral sobre la música en el cine.

"Amo a Cuba y en particular amo su música. En Cuba la música fluye como el agua y estar aquí no es para mí una cuestión de negocios, sino de sentimientos", dijo entonces Kraft, quien debutó bajo la dirección de Francis Ford Coppola hace más de 20 años y ha musicalizado más de 300 películas.

En el Festival, que se desarrollará del 2 al 12 de diciembre y exhibirá 515 filmes, 122 de ellos en concurso, participará una "importante delegación de cineastas norteamericanos", adelantó el lunes su presidente Iván Giroud, sin revelar nombre.

Además de Kraft, en la edición de 2009 participaron el director de la famosa película "Los Angeles Confidential", Curtis Hanson, y el famoso compositor y guitarrista Gary Lucas.

SANCTI SPÍRITUS, CUBA, 23 NOV (PL) El jardinero izquierdo Frederich Cepeda Cruz jugará con Sancti Spíritus el 50 Campeonato cubano de béisbol, reveló hoy el diario provincial Escambray.

"Voy a estar con los Gallos la próxima Serie Nacional", aseguró vía telefónica desde la capital cubana el toletero espirituano, considerado entre los mejores bateadores de la isla.

Si bien la noticia no ha sido confirmada oficialmente por las autoridades deportivas correspondientes, Cepeda precisó al periódico que se reincorporará el miércoles a los entrenamientos del equipo.

Cepeda jugará su Serie Nacional número 14, compilando .327 de promedio y el mejor average ofensivo de la historia entre todos los jardineros izquierdos del país.

Ahora la nómina de los Gallos contará con tres de los mejores peloteros del país: Cepeda, Yulieski Gourriel (tercera base) y Eriel Sánchez (receptor).

En la receptoría acompañarán a Eriel, Yenier Bello y Neorquel Cervantes y el cuadro se completa, además de Yulieski, con Yunier Mendoza, Orlando Acebey, José Ramón Alfonso, Yoandi Baguet, Raikel Morales y Yordanis Rodríguez.

Los jardines serán defendidos por el propio Cepeda, Yunieski Gourriel, Liván Monteagudo, Dunieski Barroso, Aramis Gómez y Yasiel Santoya.

Como lanzadores el conjunto espiritano contará con Ismel Jiménez, Ángel Peña, Noelvis Hernández, Yaniel Sosa, Yoén Socarrás, Ramón Licor, Yamichel Pérez, Lázaro Santana, Yoharisleibis Panamá, Dany González, Duviel Quintero y Omar Luis.

En los próximos días quedarán incluidos los cuatro peloteros que completarán la nómina de los Gallos. El conjunto, con un promedio de edad de 27 años, será dirigido por octava ocasión por Lourdes Gourriel.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PEKÍN, 23 NOV (NOTIMEX).- El Ejército de Corea del Norte afirmó que respondió con "resueltas medidas militares" el fuego de artillería que le disparó hoy Corea del Sur, informó la agencia norcoreana de noticias KCNA.

El Ejército del Pueblo Coreano (KPA) respondió a la artillería de Corea del Sur la tarde de este martes, indicó KCNA al reproducir un comunicado del ejército de Pyongyang.

Las tropas surcoreanas dispararon hacia aguas de la República Democrática de Corea (Corea del Norte) al filo de las 13:00 horas (4:00 GMT), aseguró el comunicado reproducido por la agencia china XINHUA.

El Ejército del Pueblo Coreano respondió de inmediato a la provocación militar con "resueltas medidas", señaló la declaración.

La versión del ejército norcoreano contrasta con la dada por Corea del Sur, según la cual fue la artillería de Pyongyang la que efectuó disparos de artillería hacia la isla Yeonpyeong y sus aguas adyacentes en el Mar Amarillo.

De acuerdo a esta versión, el ataque norcoreano inició a las 14:34 horas (05:34 GMT) de este martes y concluyó hacia las 16:42 horas (7:62 GMT), con dos marineros de Seúl muertos y otros 13 heridos, varios civiles heridos e incendios y corte de electricidad en la isla.

Se trata del segundo hecho de tensión entre ambas Coreas en lo que va del año, luego de que el 26 de marzo una corbeta surcoreana fue hundida con saldo de 46 marineros muertos.

Una comisión internacional impulsada por Seúl determinó que la causa del hundimiento había sido un torpedo del tipo usado por los submarinos norcoreanos, pero Pyongyang ha negado hasta ahora todo tipo de involucramiento en esos hechos.

NACIONES UNIDAS, 23 NOV (NOTIMEX).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, llamó hoy a los gobiernos de Corea del Sur y del Norte a la 'contención inmediata' luego del intercambio de fuego de artillería ocurrido hoy entre ambos países.

En un comunicado, Ban condenó asimismo el ataque ejecutado por el gobierno de la República Popular Democrática de Corea (Norcorea) a la isla de Yeonpyeong, en territorio sudcoreano, y lo llamó 'uno de los más graves incidentes desde el fin de la guerra de Corea'.

Manifestó además su 'máxima preocupación' por el incidente al presidente del Consejo de Seguridad, único órgano internacional que podría establecer sanciones al gobierno de Pyongyang.

De acuerdo con reportes de prensa, el ataque llevado a cabo por militares norcoreanos mató a dos soldados de Corea del Sur, además de que hirió al menos a 14 personas.

Asimismo, se reportó que el gobierno de Corea del Sur regresó el fuego de artillería lanzado desde su vecino del norte, y dispuso de aviones de combate para defender su territorio.

Con su condena, el titular de Naciones Unidas (ONU) se unió a las voces de varios mandatarios de Europa, además del gobierno de Estados Unidos, que han censurado las agresiones.

El ataque sucedió luego de que el año pasado, el gobierno de Corea del Norte fuera acusado por Seúl de hundir la corbeta sudcoreana Cheonan, lo que causó la muerte de 46 marineros.

En ese entonces, el Consejo de Seguridad evitó culpar del incidente directamente a Corea del Norte debido, en parte, a los oficios de China, único aliado del gobierno de Pyonyang en el mundo, dentro de ese organismo.

PYONGYANG, 23 NOV (XINHUA) -- La Agencia de Noticias Central (KCNA) de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) acusó hoy a Estados Unidos de actuar para estrechar su alianza con la República de Corea.

Las acciones de Estados Unidos insinúan una nueva fase de acción militar incuestionable para poner no sólo a la Península de Corea, sino a toda la región de Asia-Pacífico bajo su control", señala KCNA.

Estados Unidos está conduciendo desesperadamente a la República de Corea hacia la confrontación con la RPDC y por ello está impulsando la situación en la península a una fase extrema, indicó KCNA.

Los hechos ofrecen un testimonio irrefutable de que el escenario estratégico para llevar a cabo su estrategia para dominar la región de Asia-Pacífico está en la fase de implementación, indicó la agencia.

Añade que las acciones de EEUU no son "sino una provocación militar mientras lleva la situación a una fase extrema".

La agencia enfatiza que EEUU es el "archicriminal" que amenaza la paz y estabilidad de la región, incluyendo a la Península, y hace que persistan las relaciones hostiles ahí.

Se dice que EEUU está trabajando en un nuevo "lineamiento de cooperación de defensa" para mejorar su alianza con la República de Corea y funcionarios estadounidenses de alto nivel han insistido abiertamente en la importancia de una nueva alianza con la República de Corea, indica KCNA.

PEKÍN, NOV 23 (ITAR-TASS). China llama a crear las condiciones favorables para la reanudación de las conversaciones sextipartitas sobre el problema nuclear de la Península de Corea. Así declaró hoy en un briefing aquí el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino Hong Lei.

"Alcanzar la desnuclearización de la Península de Corea mediante el diálogo y las consultas sigue siendo una postura invariable de China", dijo el diplomático. "Es necesario aprovechar la situación creada para reanudar las conversaciones sextipartitas", destacó.

"Esperamos que las partes -con los esfuerzos mancomunados- creen las condiciones para la reanudación de las conversaciones lo que permitirá devolver urgentemente la solución del problema de la RDPC al cauce negociador", manifestó Hong Lei, respondiendo a la petición de periodistas de comentar el comunicado sobre la conclusión de la construcción en la RDPC de una nueva instalación para el enriquecimiento de uranio.

Subrayó asimismo que "las preocupaciones de diferentes partes hay que quitar mediante el diálogo y las consultas en el marco de las conversaciones sextipartitas". Además, dijo el diplomático, "es necesario realizar las cláusulas de la Declaración Común del pasado 19 de septiembre, lo que corresponde a los intereses de todas las partes".

Hong Lei informó que el 23 y el 24 de noviembre estará en Pekín de visita de trabajo el representante especial de Estados Unidos para Corea del Norte, Stephen Boswort, quien sostendrá consultas con el viceministro de Asuntos Exteriores chino, Cui Tiankai, y el representante especial del Gobierno de la RPCh para la Península de Corea, Wu Dawei.

La RDPC anunció su salida de las conversaciones sextipartitas en abril de 2009 en respuesta a la censura por el Consejo de Seguridad de la ONU del ensayo de un misil norcoreano de gran radio de acción. Al mismo tiempo, las autoridades de Corea del Norte anunciaron su propósito de reanudar el trabajo en las instalaciones en el Centro de Investigación Científica Nuclear de Yongbyon. Su regreso a la mesa de conversaciones Corea del Norte acondicionó con la anulación de las sanciones. Al

mismo tiempo, Pyongyang subrayó reiteradamente su fidelidad a la desnuclearización de la Península de Corea.

PUERTO PRÍNCIPE, 23 NOV (EFE).- El número de muertos a causa de la epidemia de cólera que sufre Haití aumentó a 1.415 y un total de 60.240 personas fueron atendidas en centros médicos desde que se desató la enfermedad, informaron hoy las autoridades sanitarias.

Desde el estallido de la epidemia, el 19 de octubre, fueron hospitalizadas 25.248 personas, pero de ellas 24.296 se recuperaron y recibieron el alta, indicó el Ministerio de Salud Pública y Población (MSPP) en un boletín fechado el 20 de noviembre.

El anterior informe oficial, difundido ayer, señalaba que había habido 1.344 muertos y un total de 56.901 personas habían sido atendidas en centros médicos desde que se desató la enfermedad.

Eso significa que hubo 71 muertes más entre ambos boletines.

Por departamentos, Artibonite es donde más fallecimientos se han producido (707) desde el inicio de la epidemia hasta hoy, seguido por Norte (220), Oeste (203, 95 de ellos en la capital), Centro (139), Noroeste (122) y Nordeste (13).

En los departamentos Sur y Sureste se han contabilizado nueve y dos fallecidos, respectivamente, mientras que en los de Grand Anse y Nippes, también en el sur del país, no se han registrado víctimas hasta el momento.

La epidemia de cólera ha pasado ya a la República Dominicana, donde se contabilizan cuatro casos y las autoridades han reforzado los controles en la frontera para frenar su avance.

En Ginebra, la ONU lamentó hoy que de los 164 millones de dólares que solicitó hace una semana para combatir la enfermedad sólo se han recibido 6,8 millones, lo que consideró "un nivel ínfimo" de financiación e instó a los países a ayudar de forma urgente.

PUERTO PRÍNCIPE, 23 NOV (EFE).- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) informó hoy que intensificó la campaña informativa para prevenir el cólera en Haití, donde 1.415 personas han fallecido en poco más de un mes a causa de la enfermedad.

UNICEF señaló en un comunicado que junto a organizaciones colaboradoras está colgando publicidad y transmitiendo mensajes de prevención del cólera por megáfono en los distritos afectados.

La especialista en salud del organismo de la ONU, Mireille Tribie, explicó que el mensaje principal de la campaña informativa es que la mortal enfermedad se puede prevenir y tratar.

"Decimos a la población cómo se previene, los mecanismos para evitar la infección y las prácticas higiénicas que deben aplicarse inmediatamente. Además, el cólera es tratable una vez el paciente es diagnosticado", subrayó.

En tanto, el coordinador de UNICEF en Artibonite (norte), Frank Kashando, señaló que "una de las maneras más eficaces de frenar el cólera es la prevención a través de la comunicación".

"Difundimos los mensajes a través de megáfonos, que es la manera más rápida, pero también nos tomamos tiempo para hablar individualmente con las personas y les mostramos folletos que enseñan cómo combatir el cólera", agregó.

UNICEF informó que continúa enviando suministros adicionales y personal a las zonas afectadas por el brote, que se extendió a la vecina República Dominicana, donde ha afectado a cuatro personas aunque sin dejar víctimas fatales .

"La escasez de recursos humanos y de socios especializados, son un serio obstáculo para poder contener la epidemia y reducir la mortalidad", indicó el organismo en su comunicado, en el que describió el drama humano que atraviesa la población haitiana a causa de la mortal enfermedad.

Uno de los casos es el de Fabiula Deballe, 27 años, cuyo hijo se recupera del cólera en una carpa que se utiliza como centro de atención en una clínica de Puerto Príncipe.

La mujer, según narró UNICEF, ha estado tres días junto a la cama de su hijo enfermo.

"Empezó vomitando y llorando hasta que perdió el conocimiento. Yo estaba muy, muy asustada, pensaba que estaba muerto", narró Deballe en el comunicado difundido por el organismo.

"Le trajimos en moto y le atendieron inmediatamente; el doctor me dijo que iba a salir adelante", aseguró, y agregó que el menor "está mucho mejor y ahora, incluso, juega un poco". "No me he apartado de su lado desde que llegó aquí", manifestó.

UNICEF habilitó diez carpas para ser utilizadas como centros temporales de atención de la enfermedad en Puerto Príncipe, mientras que sus equipos de emergencia están suministrando sales de rehidratación oral para frenar la deshidratación por diarrea asociada a la enfermedad.

PUERTO PRÍNCIPE, 23 NOV (EFE).- La política y académica Mirlande Manigat podría convertirse en la primera presidenta de Haití, con un programa reformista que busca devolver la confianza a un país sumido en la pobreza, que sufrió un devastador terremoto en enero y ahora se encuentra lastrado por una epidemia de cólera.

Las últimas encuestas dan a esta ex-primer dama, doctora en Ciencias Políticas por la Universidad de La Sorbonne, el 30 por ciento de intención de voto, frente al 22 por ciento que concita su principal rival, Jude Celestin, el candidato oficial del presidente, René Preval.

No obstante, dado que es improbable que ninguno de los 18 candidatos en liza logre el próximo domingo el 50 por ciento de los votos necesarios, está prevista una segunda vuelta para el 16 de enero.

Nacida en Miragane (sur del país) hace setenta años en el seno de una familia católica, Mirlande Manigat, ha conocido de primera mano los entresijos del poder como esposa del ex-presidente Leslie Manigat, quien gobernó Haití en 1988 durante 130 días, antes de ser derrocado por un golpe de estado.

En su discurso como candidata presidencial y líder de la Reunión de los Demócratas Nacionales Progresistas (RDNP) -el mismo partido que lideró en su día su marido- Mirlande pone el énfasis en cuestiones como la justicia social, la lucha contra la corrupción y la recuperación de cierto sentimiento patriótico:

Quiere reformar la Constitución para permitir la doble nacionalidad y recuperar así a sus conciudadanos en el extranjero, que pueden aportar "juventud, conocimientos, medios y contactos" para modernizar el país.

También ha planteado la retirada gradual de la Minustah, la misión de estabilización de la ONU presente en Haití desde que una rebelión armada en 2004 forzó la dimisión de Jean-Bertrand Aristide.

Pero quiere hacerlo con prudencia.

"Los haitianos no quieren a la Minustah en su país porque ofende la dignidad de un país libre, pero en estos momentos es vital que permanezca en Haití, porque la policía haitiana sólo cuenta con unos 10.000 efectivos para una población de 10 millones de personas", afirmó en una entrevista.

Mirlande conoce demasiado bien la amargura del exilio como para dejar resquicios a fuerzas desestabilizadoras en un país que arrastra un pasado de violencia política. Ya acompañó a su marido cuando tuvo que huir tras el golpe de Estado que lo derrocó.

Con anterioridad, los Manigat habían pasado doce años exiliados en Francia y Venezuela, durante el régimen de Jean Claude Duvalier.

Fue precisamente en París donde la pareja se conoció y se casó en 1970.

De regreso a Haití en 1986, la figura de Mirlande fue ganando peso a medida que su marido lo perdía. Primero fue conocida -aunque brevemente- como primera dama, y luego por méritos propios. En las elecciones de 2006, a las que su marido volvió a presentarse para perder frente a Preval, fue elegida senadora por Puerto Príncipe.

Sectores feministas no le perdonan que renunciara a su escaño por las presiones de su esposo, quien denunció fraude electoral -nunca se celebró una segunda vuelta-, y consideran que traicionó la confianza de quienes votaron por ella.

Otros sectores consideran que su figura se ha visto ensombrecida por el "oportunismo político" de su marido y ven al matrimonio demasiado ligado a la aristocracia haitiana y alejado del pueblo.

Aún se recuerda como tras su derrota, Leslie Manigat se refirió al electorado como "el perro que vuelve a su vómito".

Ahora, el clima parece que ha cambiado e incluso los más críticos ven a los Manigat como un "mal menor" frente al oficialismo. Ambos tienen prestigio intelectual y nunca se han visto salpicados por casos de corrupción.

Madre de una hija y orgullosa abuela, está ávida lectora de Agatha Christie se ha esforzado por distanciarse de la gestión de Preval, al que ha criticado duramente.

Ha llegado incluso a denunciar la intención de sectores ligados al oficialismo de escenificar un "festival de tiros" el día anterior a los comicios para atemorizar a la población, favorecer la abstención y facilitar así el fraude electoral en un país donde el censo no se ha actualizado desde 2005.

Pero, a pesar de sus críticas al oficialismo, algunos de sus adversarios siguen retratándola como parte del poder establecido y, por tanto, una candidata más a la sombra de Preval, que aseguraría así su influencia mientras prepara su vuelta a la jefatura del Estado (la Constitución haitiana no permite dos mandatos presidenciales consecutivos).

Entretanto, la líder de la RDPN ha ido tejiendo una red de alianzas con diversas formaciones políticas que, según los analistas, multiplican sus posibilidades de lograr el triunfo en la segunda vuelta.

Así, el 7 de febrero podría quedar inaugurada una nueva legislatura con, por primera vez en la historia de Haití, una mujer a su frente.

PUERTO PRÍNCIPE, 23 NOV (EFE).- El candidato a la presidencia de Haití del gobernante partido Unidad, Jude Celestin, hasta hace unos meses un desconocido en la política de su país, se ha convertido en un serio aspirante gracias al equipo del jefe del Estado, René Préval.

La fotografía de Celestin, de 48 años, uno de los más jóvenes de la campaña para los comicios del domingo, es ya de sobra conocida para los haitianos y fue objeto de las protestas la semana pasada en Puerto Príncipe, donde fueron retirados muchos de sus carteles electorales.

Según la última encuesta electoral, Celestine figura en segunda posición en la intención de voto, con un 22 por ciento de apoyo, tras la candidata del partido Reunión de los Demócratas Nacionales Progresistas (RDNP), Mirlande Manigat, que recibe un 30 por ciento.

El gran bagaje profesional de Celestine es su gestión al frente del Centro Nacional de Equipos (CNE), organismo que ha prestado apreciados servicios de infraestructuras, como la construcción o arreglo de carreteras y la reparación de puentes.

Tras el devastador terremoto del 12 de enero, que arrasó parte de Haití y causó más de 300.000 muertos, se han visto mucho en Puerto Príncipe los grandes camiones del CNE dedicados a retirar escombros y mucha gente se emocionó al ver conducir esos vehículos por mujeres.

Hoy, Celestin hace de la integración de mujeres en estas tareas, reservadas durante mucho tiempo a los hombres en este empobrecido país caribeño, casi un lema de su campaña electoral.

"Son fiables", destaca, y "cuando una mujer trabaja, es seguro que los niños comen bien y van a la escuela".

Nacido en Puerto Príncipe, el candidato pro gubernamental tiene raíces en el sureste de Haití, ya que su padre procede de la capital regional Jacmel y su madre de la localidad de Grand-Gosier.

Celestin es un ingeniero que se presenta como un "hombre simple, trabajador, que cultiva el respeto del otro y que quiere a su país".

Aunque procede de una familia de docentes, prefiere el trabajo manual y, en particular, las tareas mecánicas, según ha confiado en varias ocasiones.

Completó sus estudios primarios y secundarios en un centro de Suiza, donde se especializó en mecánica.

En 1985, cuando la dictadura de Jean Claude Duvalier afrontaba numerosos problemas sociales y estaba a punto de caer, Celestin volvió a Haití para iniciar su carrera profesional.

Empezó a trabajar en la fábrica estatal de harina Minoterie d'Haiti, parcialmente privatizada por el presidente René Preval durante su primer mandato (1996-2001).

En esa empresa, donde llegó al puesto de director técnico, Preval y Celestin se conocieron cuando el primero era primer ministro durante el primer mandato del presidente Jean Bertrand Aristide (de febrero a noviembre de 1991).

La historia de Celestin durante los tres años posteriores al derrocamiento de Aristide en 1991 no es muy conocida.

En los años noventa se casó y tuvo tres niños antes de divorciarse. Considerado un hombre discreto, con imagen de seductor, habla poco de su vida familiar. Prefiere hacerlo sobre automóviles y motocicletas y sobre su trabajo en el CNE.

Celestin fue llamado a dirigir ese Centro en 1997, durante el primer mandato de Preval, y desde su puesto coordinó la labor de apoyo al ministerio de Obras Públicas, y se convirtió en una persona

estratégica del presidente durante su primer mandato (1996-2001).

El CNE tiene uno de los más amplios parques de vehículos del Caribe y es una referencia de la política de infraestructura de Preval, pero también una fuente de críticas de sectores opuestos a su gestión, que consideran esa institución como un "Estado en el Estado".

Esos sectores críticos denuncian que millones de dólares fueron gastados para la compra de equipamientos sin cumplir con la normativa legal.

Con el retorno de Aristide al poder en 2001, el CNE no tuvo la misma atención por parte de la presidencia haitiana, y Celestin dejó ese cargo en 2002, para volver a él en una nueva etapa con el actual mandato de Preval.

SANTA CRUZ (BOLIVIA), 23 NOV (EFE).- El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, expresó hoy en Bolivia confianza en que los Gobiernos de Costa Rica y Nicaragua celebren esta semana la reunión técnica y política que recomendó para resolver sus diferencias por una zona limítrofe.

"Vamos a verificar si esa reunión se puede producir; y si no, vamos a informar sobre esto y otros asuntos (...) a la reunión de consulta (de cancilleres de la OEA) del día 7 de diciembre", dijo Insulza en una rueda de prensa en la ciudad de Santa Cruz, donde asiste a la IX Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas.

La OEA recomendó que Costa Rica y Nicaragua tengan una reunión técnica en el primero de esos países el jueves y una política el viernes, a nivel presidencial o de cancilleres.

"No sé si se produzca a nivel presidencial, pero ciertamente a nivel de cancilleres ya sería un gran progreso", apuntó el secretario general.

"Nicaragua dijo que asistiría, pero entiendo que todavía hay diferencias respecto de las condiciones en las cuales asiste", agregó el chileno Insulza.

Costa Rica y Nicaragua están enfrentados desde el pasado 21 de octubre, cuando San José denunció que Managua vertía sedimentos de un dragado que realiza en el río San Juan en su territorio, algo que niega el Gobierno del presidente Daniel Ortega.

Las autoridades costarricenses acusan también a las nicaragüenses de invadir con soldados un sector de Isla Calero que San José considera suyo, mientras Managua argumenta que los militares están en territorio soberano.

BUENOS AIRES, NOV 23 (REUTERS) - Argentina solicitó ayuda al Fondo Monetario Internacional para modernizar su desacreditado sistema estatal de estadísticas, anunció el martes el ministro de Economía del país, Amado Boudou.

El anuncio provocó una inmediata recuperación en los precios de los bonos argentinos, ya que el Gobierno venía defendiendo las estadísticas del órgano estatal Indec, ampliamente desprestigiadas por sospechas de manipulación y por subestimar fuertemente la inflación, entre otros índices.

"Hemos solicitado al Fondo Monetario Internacional una asistencia técnica para el diseño, construcción, implementación de un índice de precios a nivel nacional para la República Argentina", dijo Boudou, indicando que el sistema local de estadísticas necesitaba ser modernizado.

Con la medida, se busca dar un "salto de calidad" en los datos que provee el Indec, señaló el ministro, que negó que la decisión estuviera vinculada con el plan del Gobierno de normalizar la situación de su deuda en default, para lo cual en los círculos ortodoxos afirman que es necesario un acuerdo con el FMI.

"La asistencia técnica tiene que ver con la confección de estadísticas", dijo Boudou, quien recientemente se reunió en Washington con el subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional, John Lipsky.

SANTIAGO DE CHILE, 22 NOV (EFE).- Una treintena de mujeres que desde hace casi una semana permanecían encerradas en una antigua mina del sur de Chile en protesta por la pérdida de sus empleos depusieron hoy la huelga de hambre en que se encontraban al llegar a un acuerdo con las autoridades.

Las trabajadoras comenzaron a abandonar en la noche de este lunes el yacimiento conocido como "El Chiflón del Diablo", en la región del Biobío, donde se encerraron el pasado martes 16 y dejaron de

ingerir alimentos sólidos un día después.

Las mujeres exigían la continuidad del programa de empleos gestionado por el Cuerpo Militar del Trabajo (CMT) del Ejército que el Gobierno estableció para desarrollar labores de reconstrucción tras el terremoto del pasado 27 de febrero.

La intendenta de la región del Biobío, Jacqueline Van Rysselberghe, explicó a la prensa que el acuerdo alcanzado con cuatro portavoces de las trabajadoras implica revisar los programas de mejora urbana en cada ayuntamiento para así dar cabida a estas mujeres.

El secretario regional ministerial del Trabajo, Francisco Ibieta, indicó que estos empleos se van a crear principalmente en las localidades de San Pedro de la Paz, Coronel, Lota y Curanilahue, a las cuales pertenecen las mujeres que realizaron el ayuno.

Van Rysselberghe anunció que también se capacitará a las trabajadoras para facilitar su reinserción laboral.

El programa del Cuerpo Militar del Trabajo concluyó el pasado 4 de noviembre en las regiones del Maule y Biobío y dejó a 8.000 personas desempleadas, aunque previamente había dejado ya desempleadas a otras 9.500 personas en la región de O'Higgins.

La movilización comenzó con 33 trabajadoras, que buscaban que el Gobierno les prestara la misma atención que a los 33 mineros rescatados en octubre pasado tras permanecer 70 días atrapados a 700 metros de profundidad en la norteña región de Atacama.

Algunas de ellas tuvieron que abandonar de forma anticipada la protesta por motivos de salud y las demás están siendo sacadas en camilla por personal de Bomberos, aunque al parecer su estado de salud es estable.

"El Chiflón del Diablo" es una antigua mina de carbón cercana a Lota, a 545 kilómetros de Santiago, que ahora forma parte de un recorrido turístico por yacimientos que dejaron de ser explotados a principios de los años noventa debido a sus altos costos de producción.

PARÍS, 23 NOV (EFE).- El Gobierno francés pretende tomar decisiones "eficaces" durante su presidencia de turno del G-20, que acaba de asumir y durante la que preconizará la reforma del sistema monetario internacional.

Así lo indicó la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde, en una intervención en la Asamblea Nacional gala, donde explicó cuáles serán las prioridades de su país durante el año que presidirá ese grupo de Estados.

Indicó que esa presidencia se desarrollará en "tres tiempos": una fase de consultas, seguida de otra de refuerzo de la coordinación entre países para alcanzar, en tercer lugar, la fase de decisiones "pertinentes y eficaces".

Lagarde recordó, como hizo ya el presidente Nicolas Sarkozy al asumir la presidencia del G-20 tras la reciente cumbre de Seúl, que además de la reforma del sistema monetario internacional, Francia tiene como prioridades la regulación de los mercados de materias primas y la mejora de la gobernanza mundial.

La ministra dijo que en la fase de consultas se consultará a "medios académicos, a los sabios, pero también a los parlamentarios".

En la segunda fase, la de coordinación, únicamente será necesario "coordinar las políticas de los diferentes Estados, cuyos intereses no son los mismos", dijo.

Para la fase de las decisiones, Lagarde dijo que se prevé se pongan en marcha políticas "que afectan a la gobernanza mundial y a la regulación de los mercados monetarios y de los mercados de materias primas para llevar un poco de orden dentro del desorden".

PARIS, 23 (ANSA) - La protesta en Francia contra la reforma de la ley de jubilaciones y pensiones, definitivamente promulgada hace casi dos semanas por el presidente Nicolas Sarkozy, aún no ha concluido pero se encuentra muy debilitada.

Hoy, en una nueva jornada de movilizaciones, salieron a la calle en París unos 3.200 manifestantes, según la policía, y 9.000 según los organizadores.

La participación fue extremadamente débil en todo el territorio, y la prefectura habló de 27 mil personas.

La jornada de protesta tenía un carácter "multiforme" con formas de movilización libradas a la iniciativa de las sedes locales de los sindicatos.

"Esta jornada sirve para mantener un compromiso que hemos asumido frente a los trabajadores pero también ante el gobierno", dijo Bernard Thibault, secretario general de la CGT, el sindicato comunista, frente a la ex sede de la Bolsa, por donde pasó la manifestación parisina.

La ley sobre jubilaciones no pone punto final al debate y a las movilizaciones de protesta.

"Mantenemos el objetivo de impedir la aplicación concreta de la reforma, agregó Thibault, a partir del primero de julio de 2011".

JERUSALEN, NOV 22 (REUTERS) - El parlamento de Israel aprobó el lunes una medida apoyada por el primer ministro Benjamin Netanyahu que exigirá que cualquier acuerdo de paz a cambio de tierras alcanzado con sus vecinos árabes sea respaldado por un referendo.

Los críticos de la medida, que fue aprobada tras siete horas de debate por 65 votos a favor y 33 en contra, podría complicar aún más las conversaciones de paz con los palestinos, estancadas desde hace semanas por la polémica en torno a las construcciones israelíes en las colonias judías.

Pero algunos analistas consideran a la legislación un camino para que Netanyahu construya un marco legislativo contundente para la aprobación de cualquier acuerdo de paz futuro.

Saeb Erekat, el jefe de la misión negociadora palestina, denunció la medida como una "burla a la ley internacional" y exhortó a otros países que respondan reconociendo al Estado palestino en todo el territorio de Cisjordania ocupado por Israel tras la guerra de 1967.

La nueva ley israelí exige someter a votación pública cualquier tratado de paz que involucre un retiro de Israel de territorio anexado en el caso de que el parlamento no apruebe el pacto por una mayoría de dos tercios.

De esta manera, cubriría cualquier acuerdo que involucrara una retirada de las tierras que Israel ya ha anexado: Jerusalén Este, y las Alturas del Golán, arrebatadas a Siria.

Los palestinos quieren que Jerusalén Este sea la capital de un futuro Estado en Cisjordania pero Israel la considera parte de su capital indivisible, y podría resultar difícil que los votantes israelíes apoyen ceder partes de la ciudad sagrada.

ESTRASBURGO, 23 (ANSA) - El presidente de Georgia, Mijail Saakashvili, aseguró hoy que su país "no usará la fuerza para recuperar el control de sus territorios ocupados por la Federación Rusa" y dijo que actuará "sólo con métodos políticos y pacíficos".

Saakashvili, en un discurso ante la sesión plenaria del parlamento europeo, subrayó que Georgia mantendrá "sólo el derecho a la autodefensa sobre el 80% del territorio que no está ocupado".

"Georgia no usará la fuerza para recuperar el control de sus territorios ocupados por la Federación Rusa. Alcanzaremos nuestros objetivos sólo con métodos políticos y pacíficos", manifestó el presidente.

El mandatario ratificó el interés de su país por ingresar a la Unión Europea y sostuvo que "haremos todo lo posible para que el destino europeo de Georgia se cumpla".

Georgia, dijo el presidente en una entrevista difundida por el diario francés Le Figaro, está lista para abrir un diálogo sin condiciones con Rusia y renuncia al uso unilateral de la fuerza.

SAN PETERSBURGO, RUSIA, 23 NOV (XINHUA) -- El primer ministro de China, Wen Jiabao, y su homólogo de Rusia, Vladimir Putin, sostuvieron hoy conversaciones para impulsar las relaciones bilaterales en diversas áreas.

Wen dijo durante la XV reunión habitual entre los primeros ministros chino y ruso que las relaciones China-Rusia han superado pruebas difíciles en los años pasados.

"Las dos partes han profundizado su confianza política y estratégica mutua, logrado un progreso obvio en la cooperación en las áreas de comercio, energía, finanzas y cultura, y fortalecido la coordinación estratégica", agregó. Wen dijo que China se apega al camino de desarrollo pacífico y apoya a Rusia en su rejuvenecimiento como un país fuerte, y agregó que la modernización de China y de Rusia no afectarán los intereses de los otros países.

El primer ministro chino dijo que China y Rusia están cooperando pragmáticamente en una forma integral y que la cooperación tiene un futuro brillante.

Por su parte, Putin dijo que la asociación estratégica de coordinación entre los dos países se ha desarrollado en una forma integral en el último año, desempeñando un papel importante en la salvaguarda de la paz, estabilidad y desarrollo regionales y mundiales.

A pesar del impacto de las circunstancias exteriores, Rusia y China han alcanzado abundantes frutos en los intercambios y cooperación en economía, ciencia y tecnología, educación y cultura, dijo Putin.

Rusia desea ampliar la cooperación con China en las áreas de maquinaria, electrónica y energía nuclear, afirmó Putin.

Ambos primeros ministros también firmaron un comunicado conjunto sobre su reunión, atestiguaron la firma de documentos, incluidos los de comercio bilateral y ofrecieron una conferencia de prensa conjunta.

Wen llegó el lunes en la noche a San Petersburgo. El miércoles, viajará a Moscú para reunirse con el presidente ruso, Dmitri Medvedev.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **MADRID.** El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, y el secretario de la Organización de Estados Iberoamericanos para la educación, la ciencia y la cultura, Álvaro Marchesi, informaron que la XX Cumbre Iberoamericana que se realizará en la localidad argentina de Mar del Plata el 3 y 4 de diciembre tendrá como meta la educación "para la inclusión social", para lo cual se prevé un "fondo solidario" con una cifra inicial de 3 mil millones de euros, mientras los países invertirán unos 76 mil millones de euros hasta 2010. Iglesias confirmó por otro lado que Argentina no invitó a Honduras a la Cumbre Iberoamericana, en la que también se tratarán otros temas como el conflicto fronterizo entre Costa Rica y Nicaragua, aparte de cuestiones como la "seguridad ciudadana". (ANSA/23)

- **MADRID.** La escritora española, Ana María Matute, suena en España como la favorita a ser galardonada este miércoles con el Premio Cervantes, el reconocimiento más importante de las letras españolas. De confirmarse, Matute, de 85 años, sería la tercera mujer en obtener el premio, después de la española María Zambrano (1988) y la cubana Dulce María Loynaz (1992). La escritora cuenta ya entre los galardones obtenidos a lo largo de su carrera literaria con el Premio Nacional de las Letras Españolas (2007). Matute, la primera mujer escritora en ingresar en la Real Academia de la Lengua Española (RAE), en 1998, lleva ya tiempo figurando en la lista de aspirantes al Cervantes, dotado con 125.000 euros. (DPA/23)

- **MOSCÚ.** El jefe de la misión negociadora rusa, Maxim Medvédkov, expresó en una entrevista publicada por el periódico "Izvestia", que su país confía en que su ingreso en la Organización Mundial del Comercio (OMC) se producirá antes de que concluya el primer semestre del 2011. El Jefe de la misión negociadora, admitió que la incorporación a la OMC tendrá un determinado coste para Rusia y lo comparó, además, con la firma de un "gran contrato comercial", que le da al país ruso, grandes derechos por los que hay que pagar. Sin embargo, subrayó que si Rusia quiere pasar de la exportación de materias primas a la de productos con un elevado valor añadido, esto es "imposible sin la OMC". (EFE/23)

- **MONTEVIDEO.** El presidente de Uruguay, José Mujica, reconoció que el alto nivel de conflictividad laboral que impera en el país, lesiona el clima económico y la imagen nacional. Mujica en su audición radical, enfatizó que se corre el riesgo de contribuir a obtener un formidable proceso de crecimiento. "Este clima de conflictos afecta el trabajo y el clima de viabilidad del país, una de las cartas de presentación, afecta el clima que asegura la inversión", señaló el mandatario. Una oleada de paros en sectores estratégicos, que afecta la banca, la salud y la limpieza se registran este mes, en medio de la discusión del Presupuesto Quinquenal y la negociación colectiva por salarios. (XINHUA/23)

- **MADRID.** La ministra de Economía y vicepresidenta segunda del Gobierno español, Elena Salgado, descartó que España vaya a necesitar un rescate financiero de la Unión Europea (UE), como le ha ocurrido a Irlanda. Salgado subrayó que el país está cumpliendo "al pie de la letra" con su plan de ajustes y cuenta con una economía más diversificada que otras naciones. Añadió que, aunque los mercados financieros son imprevisibles y no se puede hacer mucho caso de las subidas y bajadas bursátiles, hay que mirar al medio plazo y pensar que los fundamentos de la economía española son "muy sólidos y capaces para calmar a los mercados". (EFE/23)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
